



190

Graine ce 16 Sept.
1866.

cher Monsieur et Collégial !

Tous vous rappelez sans doute ~~de~~^à la mission que vous m'avez donnée pour le Prince Napoléon touchant le bœuf masqué. Je vous le vois le prince à sa campagne de l'Anglais - il me dit qu'il n'a pas oublié la chose et qu'il a écrit immédiatement au Consul général de France à New-York ou Boston pour envoi, non seulement un squelette, mais ^{aussi} une coupe réalisant le bœuf (il m'a dit le nom, mais je l'ai oublié) lui a répondu que l'acquisition du bœuf masqué voulue était tout simplement une impossibilité, que c'était déjà une fois grande difficulté que de se procurer les pièces et qu'il n'y avait dans tous les Etats américains qu'un seul squelette dans le Musée de ? qui il s'était adressé au Directeur de ce Musée ainsi qu'à la compagnie de Hudson et que tous les deux lui avaient promis l'envoyer au Prince les premières pièces qu'ils pourraient se procurer. En repoussant le Prince a écrit au Consul, qu'il était pressé, et que le Consul devait lui faire savoir ^{en partie} le squelette欲す, s'il n'y avait pas possibilité de lui en envoyer ^{en nature} un. Maintenant, me dit le Prince, je vous de recevoir une lettre qui m'annonce une caisse venant de New-York et contenant des objets, l'histoire naturelle. Je suppose, dit-il, que ce sera le squelette désiré, je le ferai déballer dès que je serai de retour à Paris (dans une quinzaine).

et j'en ferai avouer M. Lariset. Mais faut-il le donner au foalli de l'ardin des plantez ? Je lui ai répondu, que vous me l'avez demandé pour le Muséum l'anatomie comparée et que certes je n'en pouvais rien si ce Muséum était, quant à la Direction tombée de gradia en gradia nous arriver au plus bas de l'échelle.

Enfin, je crois que l'essentiel y est et que le bout marqué, s'il n'est pas dans la caisse indiquée nous arrivera bientôt au bord. J'ai du reste récemment invité le Prince d'Albert venir ses collections et de faire notre connaissance à ce propos et je ne l'ai pas quitté avant qu'il n'eût inscrit la rue Guy la Rose sur son carnet.

Montillet nous aura raconté quelle besogne nous avons faite au long des Neuchâtel. J'espérais pourvoir venir cet hiver à Paris et nous apporter mes hamsters-singes, qui ont scandalisé les zoologues. Mais il n'y avait rien à répondre - je laissais parler mes crânes de 300, 400 et 500 centimètres cubes de capacité et si Brane-Bug n'est méprisé sur la mâchoire trouvée par Dupont, je suis cédé un professeur, qui a suivi un de mes microcéphales et s'écrouant : Jamais vous ne percez de ce singe un homme ! Cependant - et c'est un résultat tout à fait contraire à mes prévisions - si quelque part le caractère humain persiste chez les microcéphales c'est bien dans la dentition et dans le maxillaire.

Ayez, chez Moriceau, l'assurance de mon entier dévouement



Vogt.

Fest und glück
Krone Singe